

たくましく心温かな中洲の子

- ◆ 平成31年4月18日(木)
- ◆ 諏訪市立中洲小学校



「校長先生、宝物 もうどのくらい見つかった？」

今年は4月になっても寒い日が多かったのですが、中洲小の桜もだいぶ咲き始めました。見頃はもうすぐですね。楽しみです。

水曜日にフッ化物洗口が始まり、様子を見ようと3年生の教室をのぞくと、そばにいた男の子がすぐにタイトルにあるような言葉を私にかけてくれました。「毎日たくさん見つかるよ！」と話す、その子にはにっこりしていましたが、中洲小の子ども達や先生方と過ごす中で、毎日嬉しいことや感謝することがたくさんあります。このお便りや校長講話等でお伝えていきます。

さて、既に保護者の皆様もご承知の通り、学校では先週今週と命に直接かかわる学習を行いました。1年生の防犯訓練・交通安全教室・避難訓練で学んだことについて、お子さんからお聞きいただき、各ご家庭でも大切なことを話し合ったり、約束事を決めたりしておいていただけたらと思います。



◆子ども達の笑顔が1番の宝物◆

○交通安全にかかわって：登下校や家の周辺の危険な場所について気をつけることや約束など(自転車についても)

○災害などが起こった場合：家にいる時、地震や火事、その他の災害が起こった時にどのように避難するかについて

学校では、これからいろいろな場合を想定して避難訓練を行なっていきます。災害等いざという時に備えて、また交通安全にかかわっても、学校とご家庭両方方で協力していかれたらと思いますので、よろしくお願いします。

【地域にも宝物がいっぱいです！】

◆◆◆4月13日 第1回 中洲クラブ◆◆◆

13日の土曜日、よいお天気の中第1回の中洲クラブが行なわれました。「地域総合クラブ」として発足してから今年で15年目、「異集団での活動」「自然や中洲の特色を生かした活動」「地域の方と共に行う活動」といった、交流・体験活動を通して子ども達の学びを育むことをねらいとしています。

初回は、地域の方から、ジャガイモの植え方や畝の立て方を教えていただただけでなく、土を触ることや自然と関わって生きることの大切さなども教えていただきました。お子さんと一緒に参加くださったお父さんお母さんもありがとうございました。年10回行う予定です。中洲小の児童だったら誰でも参加できますし、いつ参加するかは全く自由です。次回は4月27日、田んぼのあぜ塗りは大人がやる予定、その次は5月11日(土)の田植えです。地域の方、異年齢の友達、保護者の皆さんと一緒に活動する貴重な機会ですので、ぜひご参加ください。お待ちしております。



中洲クラブ
ジャガイモ植え

◆◆◆4月14日 からももの会◆◆◆

14日の日曜日には、岩波文庫創始者の岩波茂雄先生を追悼する「からももの会」が小泉寺にて行なわれました。4月25日の命日に合わせて、岩波書店から書籍の寄贈を受けている信州風樹文庫運営委員会が毎年営んでいるのだそうです。小泉寺の本堂にて法要を行ない、境内のお墓に参拝しました。

校長室にある、生家跡の唐桃の切り株



私は時間よりだいぶ早くお寺に着いたので、出席した方々から中洲の歴史についていろいろお聞きし、大変興味深かったです。また、法要後は風樹文庫に移動し、岩波書店を支えて来られた秘書室長の方の貴重なお話もお聞きすることができました。中洲のことももっともっと知りたくなったとても有意義な一日でした。

各クラスで「すわっ子学習」をどうするかの話し合いも始まっています。今年度どんな学習が行われるのか、ワクワクしますね。

「ぼくとおかあさん」(1年生)

おかあさん、いつもまもってくれてありがとうございます。*
 ぼくがだいがくせいになったら、*
 おかあさんをまもるからね。*
 おかあさん、いつもおいしいごはんをつくってくれて*
 ありがとうございます。*
 ぼくはしょつきをならべるからね。*
 おかあさん、ぼくのおかあさんになってくれて*
 ありがとうございます。*
 ぼくがおじいさんになっててんごくへいったら、*
 ぼくはまたおかあさんのおなかにいくからね。*
 ぼくとおかあさんずっとなかよし。*

(詩集 「おかあさん」より) *

「お母さんは人生の地図」(3年生)

お母さんはわたしの地図
 その地図はわたしが進む方向を
 わかりやすく教えてくれる
 たまに行き止まりもあるけれど
 その地図は新しい道を
 見つけてくれる
 その地図は道だけを
 教えてくれる地図じゃない
 わたしの人生にとって
 大切なことを教えてくれる
 その地図がわたしの地図を
 開いてくれる

☆ ★ ☆ ★ 親子のコミュニケーション 楽しんでくださいね。 ★ ☆ ★ ☆

先日、ある会で一緒にいた保護者の方から、「校長先生のお便りNo.1を読んで、救われました。」と喜んでいただきました。仕事をしながら(また仕事以外にもいろいろなものを抱えながら)子育てをすることはとても大変です。子どもにさびしい思いをさせて悪いという思いもあるわけですが、お子さんにとってお父さんお母さんはたった一人のかけがえのない存在。時間のある時は思いっきり親子のふれあいを楽しんでください。反抗期にもなれば、それまでとはだいぶ態度が変わってくるかと思えます。「今まで親の言うことは何でも聞いていたのにかわいくない！」なんて思うかも知れませんが、反抗期があるのは健全に成長している証拠。いつまでも何でも親の言うことを聞いていたら逆に心配です。「今日学校でどうだった？」と聞いても「別に。」の返事が返ってくるだけということもあるかと思えますが、ドライブをしながら、とかお料理を一緒にしながらとか、お子さんの様子を見ながら工夫して親子のコミュニケーションをとってみてください。親に余裕がないとバトルになってしまうことが多いので、私たち親もストレスをためない方法を見つけて、子育てを楽しむ余裕をもちたいものです。我が家ですが、中三の息子は反抗期を過ぎ、親子で会話を楽しめるようになりました。が、先日「それにしても、校長先生には見えないね。」とはっきり言われてしまいました(--:)



【お知らせ・お願い】

- 明日は、今年初めての**参観日**です。既に授業内容等は学年・学級便りでご案内させていただいています。新学期が始まって張り切っているお子さん・担任の姿をぜひご覧になってください。お待ちしております。PTA総会・懇談会・引き渡し訓練・19時から**歓迎会**もあります。よろしくお願いします。
- 21日は、今年度より諏訪市で第3日曜日を「**みんなで本を読む日**」に定めた第1回です。読書を通じて豊かな人間性を育むことを願い、家庭で本と共に過ごす日として設定されたものです。ぜひ各ご家庭で取り組んでみてください。
- 来週は、**家庭訪問**です。中洲小では保護者の皆様との連携を大事に考えておりますので、全学年学級訪問させていただいております。新学期が始まって、お子さんの様子を担任と情報交換・共有していただき、今後に生かして参りたいと思います。お世話になりますが、よろしくお願いします。

